



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

médicos jóvenes, fueron otras de las cosas que se tendrán en cuenta para mejorar en la próxima 'cumbre'. Por ahora, estos organizadores tienen ya un logro inédito: el haberla realizado sin el auspicio de la industria farmacéutica. *"Queríamos que estuviera lo más alejada posible de la industria del medicamento"*, dijo el Dr. Briozzo. Se logró, demostrando que es un error decir que

los médicos no pueden hacer nada sin el apoyo de los laboratorios. Que la 8ª Convención Médica Nacional fuera autofinanciada es una señal política muy importante, que si bien se evidenció en un escenario austero, sin el *glamour* típico y el despliegue de los congresos de las asociaciones científicas, ayudó para indicar que quizá llegó la hora de probar otro camino. ■

Polémica sobre mala praxis

El foro temático sobre "Responsabilidad médica: diferentes visiones", moderado por el Dr. Antonio Turnes, puso nuevamente en tensión la opinión de la Justicia, los médicos, y los pacientes. Turnes citó, entre los factores que inciden en la nueva forma de litigios en Uruguay, *"la existencia de grupos de abogados que han tomado como su 'nicho de mercado' bucear en el mundo de la salud para litigar en condiciones de ética dudosa"*. Por su parte, el Dr. César Pérez Novarro, vicepresidente del Colegio de Abogados, se refirió al proyecto de ley sobre mala praxis que cuenta con media sanción en el Senado y fija un tope de 10 mil unidades reajustables para resarcir a los pacientes. Calificó al proyecto como inconstitucional porque no atiende el principio de igualdad y se genera una situación injusta ya que la persona que demanda tiene un tope para su reclamo.

Otro de los panelistas fue el Dr. Leslie van Rompey, presidente de la Suprema Corte de Justicia, quien dijo que *"el panorama de las demandas no ha variado relevantemente en cuanto en qué medida tienen éxito"*. Según su experiencia, *"una estadística rudimentaria muestra que 50% de los fallos fueron absolutivos y 50% condenatorios"*. Discrepó *"tajantemente"* en que estos juicios tengan un fin lucrativo. *"No he visto demandas ostensiblemente infundadas, 'aventuras procesales', no creo que haya una industria de los juicios y discrepo con la postura del Dr. Turnes"*, enfatizó.

Encuentro del SMU con los partidos políticos

Preguntas y respuestas

Durante sucesivos encuentros en el local del SMU, los principales partidos políticos presentaron sus programas de gobierno en materia de salud. La Dra. Mónica Xavier y un equipo de técnicos aportó las propuestas del Encuentro Progresista-Frente Amplio-Nueva Mayoría. Un panel encabezado por el Dr. Javier García expuso las ideas del Partido Nacional. Por su parte, el Dr. Luis Fraschini hizo la presentación a nombre del Partido Colorado. A su vez, los dirigentes del SMU entregaron una serie de propuestas e ideas en relación a las pretensiones del gremio médico respecto a cómo deberían abordarse los temas del sector. Durante los encuentros se formularon preguntas y se entregaron diversas propuestas.

PROPUESTAS

Encuentro Progresista - Frente



Amplio - Nueva Mayoría: www.efpafrensa.org/imgnoticias/

483.pdf. Presentación de la delegación del Encuentro Progresis-

ta - Frente Amplio - Nueva Mayoría en la sede del SMU el día 8 de setiembre de 2004.

Propuesta de salud (presentación en diapositivas)

Partido Nacional: www.alianza.dataip.com.uy/Bases%20programaticas%20.zip.

Presentación de la delegación del Partido Nacional en la sede del SMU el día 15 de setiembre de 2004.

Salud compromiso nacional (presentación en diapositivas)

Partido Colorado: www.partido-colorado.com.uy/programa.pdf. Presentación de la delegación del Partido Colorado en la sede del SMU el día 22 de setiembre de 2004.

Partido Independiente: www.partidoindependiente.org/plande-gobierno.htm

Partido Liberal: www.partido-liberal.com.uy/documentos/doc_credito.htm ■